



Las Fuerzas Armadas respetarán lo que manda la Constitución

-Declaraciones del ex Presidente Padilla son a título personal
-Hay intención de crear malestar entre miembros de las FF.AA.

Ante el creciente rumor de injunjas subversivas que se apoderó de la ciudadanía en las últimas horas, el Ministro de Defensa Nacional, Gral. Elías Gutiérrez Ardaya, señaló que las Fuerzas Armadas de la Nación respetarán el proceso democrático con el que se encuentran plenamente identificados. El titular de Defensa Nacional virtió esas palabras en Palacio de Gobierno cuando fue consultado sobre los rumores y sobre las declaraciones del ex Presidente de la República, Gral. (r) David Padilla Arancibia, quien sostuvo que el Parlamento debe dar la Presidencia a la primera mayoría relativa.

Sobre el particular, el Ministro dijo que el Gral. Padilla hizo declaraciones a título personal. Pero adelantó que el Alto Mando emitirá un pronunciamiento luego del análisis que se haga sobre el particular. "Pero yo creo-puntualizó- que la posición que han adoptado las Fuerzas Armadas desde un comienzo ha sido la de apoyar el proceso democrático y electoral y si este momento se ha cumplido la primera etapa de las elecciones y ninguno de los candidatos ha recibido la mayoría absoluta, corresponde al Congreso elegir al nuevo mandatario".

Reiteró que las Fuerzas Armadas de la Nación asumirán la posición de defensa de la constitución hasta sus últimas consecuencias.

"El consenso mayoritario de las FF.AA. -dijo- es el de respetar nuestras leyes". Reconoció empero que existe una serie de panfletería y guerra de comunicados que en cierta forma trae inseguridad al país. Denunció que la intención es la de crear malestar entre los miembros de la institución armada, "pero estamos tomando algunas medidas- señaló- con el fin de que no se llegue a hechos lamentables". Expresó su confianza en la madurez de los miembros de la institución para respetar lo que manda la Carta Magna y respetar la voluntad del pueblo. Exhortó a la población a no alarmarse y tomar las cosas con tranquilidad, "porque creo-agregó- que la elección del nuevo mandatario se la realizará dentro de lo que manda la Constitución".

Finalizó indicando que las Fuerzas Armadas, como es su deber, garantizarán los resultados de la elección presidencial que la realizará el Congreso Nacional. "Dios quiera que se depongan las pasiones políticas y se piense en los intereses del país y todos podamos superar unidos esta hora difícil", dijo.

ADN buscará ratificación de su triunfo

Entre los tres representantes de las corrientes políticas mayoritarias del país entrevistados por este diario, el de ADN anunció con mucha firmeza que su partido buscará en el Congreso la ratificación de su triunfo en las urnas. Las declaraciones son las siguientes:

ADN
El senador Heriberto Castedo Lladó, señaló que "ADN ganó por mayoría relativa y por tanto debe ser gobierno".

Manifestó que su partido buscará en el Congreso la ratificación de su triunfo en las urnas considerando que es un pedido justo y que responde a la voluntad de la mayoría de los votantes.

Agregó que ADN mantuvo reuniones políticas con diferentes sectores políticos que llegaron al parlamento mediante el voto ciudadano y que la definición será adoptada en las sesiones congresales.

MNR
El diputado Javier Campero Paz dijo que su partido ha logrado la mayor cantidad de parlamentarios, en virtud al voto ciudadano y a su triunfo en 5 distritos, por lo que considera que el Congreso dará la Presidencia y Vicepresidencia al MNR.

Los contactos políticos del MNR se han desarrollado intensamente en estos días y "por mérito propio, varios partidos, cuyos diputados ya están dentro del parlamento, han comprometido su voto por el MNR".

Dijo que no cree que pueda darse un "empanamiento en el Congreso y que el 6 de agosto el país tendrá un nuevo presidente constitucional".

MIR
Luego de haber mantenido conversaciones con ADN y el MNR, el partido que encabeza Jaime Paz Zamora sostendrá una reunión para definir sus alternativas políticas en el Congreso Nacional.

Según el anuncio del director del Comité Nacional de Prensa del MIR, Víctor Hugo Carvajal, mañana a las 7 de la mañana el MIR definirá su posición.

En la reunión citada, los dirigentes departamentales del MIR plantearán los puntos de vista de sus distritos y por otro lado se hará un análisis del informe sobre los contactos políticos sostenidos en las últimas horas.

"De todas maneras, aseguró, el MIR elegirá la mejor alternativa, que convenga a los intereses partidarios y nacionales".

6 y 7 de agosto son feriados

Oficialmente el Ministro de Informaciones Percy Camacho informó, en representación del Gobierno Nacional, que se ha decretado feriados los días 6 y 7 del presente mes. El día lunes, según el mismo Ministro, es día laborable.

De esta manera se despejó la confusión en que mantuvo a la ciudadanía, con cuatro anuncios diferentes, el Ministro de Trabajo Gabriel Porcel.



Las Fuerzas Armadas de la Nación culminaron hoy los preparativos para la parada militar del día miércoles 7 de agosto "día del ejército". Los ejercicios se realizaron esta mañana en Miraflores, en la Plaza Villarroel con asistencia de todas las unidades del Ejército, la Fuerza Aérea y la Armada Boliviana acantonadas en La Paz.

Sigue la violencia en Ayacucho

LIMA, 2 DE AGOSTO (DPA).- Dos policías peruanos y cinco miembros de la organización guerrillera maoísta Sendero Luminoso murieron en Ayacucho en lo que parece ser el primer hecho de violencia grave desde la instauración, el 28 de julio, del nuevo gobierno en Perú.

En otro hecho subversivo, el alcalde de un poblado de Huancavelica fue capturado y degollado por senderistas, según informaciones de prensa publicadas hoy en Lima.

La muerte de los dos policías y los cinco senderistas se produjo al emboscar los terroristas a una patrulla policial en el caserío de Ocos, jurisdicción del distrito de Vilcashuman, diario "Expreso", de Lima.



DIARIO DE LA TARDE DE CIRCULACION NACIONAL
AÑO LVI FUNDADO EL 30 DE ABRIL DE 1929 No. 13,833
20 Págs. La Paz - Bolivia, viernes 2 de agosto de 1985 \$b. 150.000

Mañana a las 10 horas

Congreso realizará sesión preparatoria

Para las 10 de la mañana del sábado los directivos de las Cámaras legislativas han convocado a los diputados y senadores electos para la primera sesión preparatoria. De acuerdo al Reglamento de Debates, en ambas cámaras se elegirá a los miembros de la Comisión de Poderes, cinco en Diputados y tres en el Senado, de entre parlamentarios que no tengan observaciones de ninguna naturaleza. La referida Comisión calificará las credenciales otorgadas por la Corte Nacional Electoral y luego de un informe los diputados podrán jurar como tales. La ceremonia se realizará a partir de las 10 de la mañana en ambos hemiciclos y se prevé una duración de varias horas, por lo que recién el Domingo 4 de Agosto, tanto diputados como senadores, procederán a elegir a sus directivos mediante voto secreto. Una vez que ambas cámaras tengan elegidos sus directivos, podrá reunirse el

Congreso Nacional para dar comienzo a la elección del Presidente y Vicepresidente de la Nación, aspecto que podría cumplirse, en el mejor de los casos, el 5 de Agosto, para llegar al 6 con mandatarios electos. Sin

embargo, aunque tanto el MNR y ADN se muestran confiados en la elección de sus candidatos, existe una gran corriente que insiste en la teoría del empanamiento y que se reeditarán las jornadas de Agosto de

1979, cuando luego de varios días de debate, el Parlamento eligió a Walter Guevara Arze como Presidente, en una solución política que trajo el desastre y debilitamiento del sistema democrático.

Diplomático boliviano implicado en narcotráfico

BUENOS AIRES, 2 DE AGOSTO (DPA).- Oficialmente se confirmó hoy la incautación por parte de efectivos de la Policía Federal Argentina de diez kilos de clorhidrato de cocaína en la provincia de Mendoza (a 1090 kilómetros de Buenos Aires), el arresto de cuatro implicados uno de ellos "un miembro del servicio diplomático".

Debido al secreto sumarial de la justicia no se reveló la identidad de los detenidos, trascendiendo que dos de ellos son de nacionalidad boliviana.

El operativo se desarrolló ayer en un hotel del "Sindicato Unico Petrolero del Estado" sabiéndose que el estupefaciente tenía como destino final a Genova (Italia) y a estar de una versión la red contaría con importantes extensiones en Buenos Aires y La Paz (Bolivia).

Otra versión afirma que la Policía secuestró un automóvil que sería propiedad de un integrante del servicio diplomático boliviano.

Corte Nacional aún no consideró la denuncia planteada por ADN

Fueron aprobados los cómputos oficiales del Departamento de Oruro

Hasta el cierre de esta edición, la Corte Nacional Electoral aún no consideró la grave denuncia planteada por ADN y que se refiere a la desaparición de 394 años correspondientes al Depar-

tamento de La Paz. Según el vocal Carrasco Marín, si la denuncia es cierta hay que tomar en cuenta y sumar esas mesas al cómputo de La Paz; pero si esa versión no corresponde

a la realidad, entonces no hay que tomarla en cuenta y la Corte Nacional responderá a ese partido sobre la base de la verificación de las pruebas. De todas maneras la Cor-

te Nacional no ha concluido con su trabajo y continúa en mesa el informe de La Paz. Las autoridades electorales confían en concluir en la tarde de hoy esta última fase y proceder, luego, a la

entrega de credenciales a los representantes nacionales elegidos el pasado domingo 14 de julio. El acto de entrega de credenciales se realizará en las instalaciones de la Corte hoy alre-

dedor de las 19 horas para que mañana los parlamentarios puedan celebrar su sesión preparatoria.

(Pasa a la Pag. 5)

Senadores de EE.UU. se entrevistarán con Gorbachov

WASHINGTON, 2 DE AGOSTO (DPA).- Una delegación del Senado de los EE.UU. viajará a fines de agosto a Moscú en donde se entrevistará con el jefe del partido soviético, Mijail Gorbachov, y entregará una carta del presidente estadounidense, Ronald Reagan, comunicada hoy en Washington el senador demócrata Robert Byrd, quien encabezará la delegación de ocho personas de los dos parti-

dos. Byrd no hizo comentario alguno sobre el posible contenido de la carta y declaró solamente que informará a Reagan después de su cambio de impresiones con Gorbachov. La delegación visitará Budapest durante su viaje del 27 de agosto al

4 de septiembre. Reagan y Gorbachov proyectan entrevistarse el 19 y 20 de noviembre en Ginebra. Byrd dijo que esperaba que su estancia en Moscú sería útil también para ese encuentro. Las conversaciones en Budapest versarán sobre cuestiones comerciales bilaterales.

La mayoría relativa como piedra de toque

La diferencia, ahora crecida, de 30.000 votos directos en favor de la candidatura de ADN, sumada la victoria de ese partido en todas las ciudades capitales menos Tarija, ciertamente no puede resultar neutralizada, en términos de opinión ciudadana, de consideraciones éticas y de claros precedentes institucionales, por la escasa mayoría lograda por el MNR en siete de los nueve departamentos del país. Treinta mil votos son treinta mil votos, expresados en un 2,1 de diferencia porcentual entre esas dos candidaturas, si no más, en caso de que las situaciones en las Cortes Departamentales de Oruro y La Paz sufran todavía, como es posible, cambios de último momento, luego de representaciones aparentemente fundamentadas por parte de ADN.

Ya la variación de cifras, en las últimas horas, correspondientes al Departamento de La Paz, después de una grave denuncia de ADN sobre la pérdida de casi 400 años una denuncia no suficientemente aclarada por la Corte, deja en evidencia la comisión, por decir lo menos, de irregularidades que no debieron ocurrir en algunas de las Cortes Departamentales. Duele calificar todo esto como un fraude electoral, y nos resistimos a hacerlo, pero lo cierto es que se han presentado conductas, en algunas Cortes y en determinados partidos, separadamente en unos casos y en connivencia en otros, que van más allá de lo que simplemente podría ser atribuido al factor inevitable de las esperadas imperfecciones del acto comicial del 14 de julio. Se ve de manera clara que los 10.000 votos aparecidos en las últimas horas en favor de ADN en el Departamento de La Paz, habrían quedado sepultados en alguna parte si este partido no hubiera protestado enérgicamente por la algeada desaparición de años.

En suma, en la presente situación que sigue siendo indefinida por lo que haya de decidir el Congreso en los días inmediatos, la necesidad de un replanteo de los diferentes factores en juego parece urgente, no sólo para hacer posible una elección presidencial que no tenga que lamentarse después, sino, y más importante, para que pueda constituirse un gobierno viable y suficientemente capaz de administrar el país sin el previsible entorpecimiento parlamentario que habría de darse en cualquier caso, con cualquiera de las dos grandes fuerzas políticas finalmente triunfante.

El riesgo de un "empanamiento" congresal es real, por mucho que los dirigentes políticos digan lo contrario, en tanto no exista alguna guía de conducta a la cual sujetar los actos de la votación en el parlamento. No vemos, ciertamente, otra medida para ello, que la tantas veces utilizada-con sabiduría política y verdadero patriotismo-del respeto a la mayoría relativa del voto popular. Lo demás es buscarle tres pies al gato, ya se argumente que ADN no votó con ese mismo criterio en pasadas elecciones en el Congreso o se insista, sin que nadie pueda negarlo, en que son iguales, constitucionalmente, los derechos de los tres candidatos más votados, en la instancia congresal. En Bolivia rige de alguna forma la tradición, como en otros países-Chile, por ejemplo, y Venezuela, si no estamos equivocados-del respeto en el Congreso a la mayoría relativa del voto popular. No vale la pena repetir la relación de los varios casos, desde los comienzos mismos de nuestra República, en que tal procedimiento fue utilizado. Basta señalar que la elección del Presidente Siles Zuazo tuvo origen precisamente en ese principio y que el no haberlo aplicado en 1979 fue el motivo principal para la serie de desventuras que padeció el país a muy corto plazo, con dos golpes militares sobre los cuales ciertos dirigentes políticos prefieren ahora no hacer memoria.

Los treinta mil votos que lleva de ventaja ADN sobre el MNR no pueden ser pasados por alto en el Congreso sin conducir al país a situaciones de grave riesgo. Los partidos han de considerar esta situación con todo el peso que ella tiene y, una vez tomada en cuenta para obrar consiguientemente respetando la voluntad popular expresada en el voto directo, alguna otra forma de acuerdo ha de ser necesaria entre las dos grandes fuerzas, la ADN y el MNR, para que el próximo Gobierno encuentre un cauce que le permita administrar el país. Venezolanos y colombianos lo hicieron cuando aquellos daban fin a la dictadura de Pérez Jiménez y éstos a los de Rojas Pinilla: Dos partidos grandes, en esos dos países, aceptaron como inevitable que la suerte de sus Estados no podía separarse de un necesario acuerdo entre los adversarios...

Jorge Canelas Sáenz

Ponga el tiempo a ganar por usted.

Depositando hoy... \$b. 10.000.000.-

En 9 meses dispondrá de más de \$b. 74.500.000.-

En 6 meses dispondrá de más de \$b. 38.100.000.-

En 12 meses dispondrá de más de \$b. 145.500.000.-

BANCO MERCANTIL Un Banco Superior

